

mercredi 21 janvier 2009

« Normandie université » est sur les rails



De gauche à droite : Cafer Ozkul, président de l'université de Rouen ; Jean-Louis Billoët, directeur de l'Insa-Rouen ; Camille Galap, président de l'université du Havre ; Josette Travert, présidente de l'université de Caen ; Daniel Guerreau, directeur de l'Ensi-Caen.

Une grande première. Réunis hier à Caen, 200 personnes des trois universités normandes de Caen, Rouen et Le Havre et deux écoles d'ingénieurs ont lancé un pôle commun de recherche et d'enseignement.

« **De mémoire d'universitaire, je n'ai jamais connu une telle rencontre !** » Ce mardi matin dans le hall historique de l'Aula Magna de l'université de Caen, sont réunis plus de 200 professeurs et chercheurs des trois universités normandes de Caen, Rouen et Le Havre, et deux écoles d'ingénieurs, l'Ensi à Caen, l'Insa à Rouen.

Cette rencontre « **exceptionnelle** » sert de rampe de lancement à la mise sur rails d'un Pres, pôle de recherche et d'enseignement supérieur. « **C'est le premier Pres interrégional de France. Nous étions restés discrets jusqu'alors, mais nous oeuvrons ensemble depuis juillet 2008** », souligne Josette Travert, présidente de l'université de Caen.

« **A nous cinq, nous totalisons 100 équipes de recherche. Toutes présentes ce matin.** » Au-delà du constat, Jean-Louis Billoët, directeur de l'Insa-Rouen, détecte « **surtout une vraie envie de travailler ensemble, de mettre en commun. La dynamique est lancée.** »

56 500 étudiants

Caen compte 25 000 étudiants avec son école d'ingénieurs. *Idem* pour Rouen et 6 500 pour le Havre, jeune université née en 1984. 56 500 étudiants au total, les trois établissements ont connu une première tentative de coopération avec la création, en 1998, du Pun, Pôle universitaire normand, aujourd'hui disparu.

Le Pun est mort. Vive le Pres ! « **Le Pun était une première expérience. On part de cela pour lancer le Pres, en lien avec les pôles de compétitivité** », dit Cafer Ozkul, président de l'université de Rouen. La force de frappe du réseau normand s'articule principalement autour de trois axes : matériaux et énergie ; biologie, chimie, santé ; sciences humaines et sociales.

Aujourd'hui, 12 Pres existent en France. Une dizaine d'autres, dont Normandie université,

sont en cours de validation. « **Nous espérons le nôtre d'ici la fin de l'année.** » A la veille de leur rencontre avec Nicolas Sarkozy – le président de la République reçoit ce jeudi l'ensemble des 85 présidents d'universités françaises – les trois présidents normands sont fiers de leur coup. Une bonne nouvelle n'arrive jamais seule. « **Selon le dernier classement Leyden, assure Josette Travert, Caen et Rouen se hissent dans le premier quart des universités françaises.** » Elles ne font pas assez savoir leur savoir-faire.

Jean-Jacques LEROSIER Ouest-France